
 
P R O T O K O L L 

zur Sitzung des Landesschulbeirates vom 20. Januar 2021 
  
Ort:       Videokonferenz  
Beginn:           17:30 Uhr 
Ende:       22:15 Uhr 
Teilnehmer:      siehe Anwesenheitsliste 

 
TOP 1: 
Begrüßung, Feststellung der Tagesordnung/Aktuelles 

 
Herr Heckel begrüßt das Gremium, Frau von Bernuth und Herrn Duveneck. Es wird nach der 
vorliegenden Tagesordnung verfahren. 
Herr Glücklich berichtet über Aktuelles aus dem Landesjugendhilfeausschuss. Der LSB ist seit heute 
beratendes Mitglied im LJHA.                                                                               
 
TOP 2: 
Aktuelle Informationen aus der SenBJF (Thomas Duveneck, SenBJF, II AbtL) 
 
Herr Duveneck nennt und erläutert die Eckpunkte der diversen Schreiben rund um die Schulöffnung 
nach den Weihnachtsferien. Diese Schreiben sind den Mitgliedern zugesandt worden. 
Auch in den Winterferien wird es für ca. 4. 000 Schülerinnen und Schüler das Angebot einer 
Winterschule geben. Dieses wird größtenteils aus organisatorischen Gründen auf die Schülerinnen 
und Schüler beschränkt sein, die schon im Herbst dabei waren.  
VERA 3 und VERA 8 Arbeiten werden ausgesetzt und freiwillig gestellt. Auch die Schulinspektion wird 
bis Ende des Schuljahres ausgesetzt. 
Aktuell wird ein Schreiben an die Schulen versandt, worin die Weiterführung der Maßnahmen 
mitgeteilt wird. Dieses Schreiben wird einen umfangreichen Fragen- und Antworten Katalog 
enthalten. 
Ebenso gibt es Schreiben zu pandemiebedingten Regelungen rund um die diesjährigen Abiturprüfen. 
 
Es folgt ein längerer und sehr reger Austausch seitens des Gremiums mit Herrn Duveneck. Es werden 
die sehr unterschiedlichen Perspektiven der Mitglieder dargestellt und Herr Duveneck erläutert 
ausführlich die diversen Entscheidungen der letzten Wochen.  
Erfahrungen und Fragen rund um itslearning werden ebenfalls besprochen. Noch offene Fragen 
bittet Herr Duveneck an Frau Anja Tempelhoff zu senden. Diese ist hierfür die Ansprechpartnerin in 
der SenBJF. 
Auch Fragen zur Durchführung der Abiturprüfungen wurden reichlich besprochen. Eventuelle 
Änderungen der Prüfungspläne müssen mit Brandenburg abgestimmt werden. 

TOP 3: 
Aktuelle Berichte der Schülerinnen und Schüler 

Die Abiturvorbereitungen im Onlineunterricht laufen sehr unterschiedlich. Abhängig von den 
jeweiligen Schulen bzw. Lehrerinnen und Lehrer.  
Der BSA Tempelhof-Schöneberg berichtet von einer Umfrage zum Thema Unterricht unter 
Pandemiebedingungen. Es berichten mehrere Schülerinnen und Schüler über das Lernen in der 
aktuellen Situation. Schwerpunkt sind hierbei auch die Nutzung und Verteilung von Endgeräten. 
Es gibt mehrere Wortmeldungen von Eltern zu dem Thema, worauf hingewiesen wird, dass es bei 
diesem TO-Punkt um die Schülerinnen und Schüler geht. 
 



TOP 4: 
Rechenschaftsbericht des Vorstandes für das Jahr 2020  
 
Der Rechenschaftsbericht ist den Mitgliedern im Vorfeld zugegangen. Herr Heckel nennt noch einmal 
die wichtigsten Punkte. Herr Saß ergänzt und nimmt auch Stellung zur Thematik rund um den 
Rücktritt vom ehemaligen Vorsitzenden Frank Körner. 
Weitere Vorstandsmitgliedern äußern sich und bedanken sich beim Gremium für die 
Zusammenarbeit im letzten Jahr. 
Auch einzelne Gremiumsmitglieder äußern sich und bitten den zukünftigen Vorstand um eine 
respektvolle Zusammenarbeit. 

TOP 5: 
Feststellung der Beschlussfähigkeit ggf. Vorstellung der Mitglieder 

Es sind 46 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, damit ist das Gremium beschlussfähig. 
Neue Mitglieder stellen sich kurz vor.  
Vor der Sitzung gab es einen Geschäftsordnungsantrag die Abstimmungen inklusive Wahl geheim 
und namentlich durchzuführen. Zu diesem wird die Begründung noch einmal vorgetragen. Dieser 
Antrag wird mit 25 Ja-Stimmen, 13 Nein-Stimmen und 5 Enthaltungen angenommen.  
Im Anschluss gibt es Irritationen über den eingereichten Inhalt des Antrages. In der folgenden regen 
Diskussion werden auch die rechtlichen Seiten dargestellt. Das Online-Wahltool Nemovote wird 
erläutert. Im Anschluss stimmt das Gremium über die Nutzung des Online-Wahlttools Nemovote ab. 
Mit 44 Ja-Stimmen und einer Enthaltung wird für die Wahl mit Nemovote entschieden. 
Es gibt einen weiteren Geschäftsordnungsantrag zur Aufhebung des Ergebnisses der Abstimmung des 
ersten Geschäftsordnungsantrages. Mit 38 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und einer Enthaltung wird 
das Ergebnis aufgehoben und die Wahl erfolgt ausschließlich online mit Nemovote. 

TOP 6: 
Bestimmung eines Wahlleiters 
 
Das Gremium wählt Armin Gaspers und Marcus Plaen als Wahlleitung. 
 
TOP 7: 
Wahlen gem. §119 Abs. 1 Schulgesetz 

Wahl einer oder eines Vorsitzenden 
 
Vorgeschlagen werden Herr Peter Heckel, Herr Constantin Saß, Herr Frank Körner und Frau Lydia 
Puschnerus. Lediglich Herr Heckel nimmt die Kandidatur an. Es wird eine geheime Wahl 
durchgeführt. Mit 30 Stimmen wird Herr Heckel mehrheitlich gewählt. Herr Heckel nimmt die Wahl 
an und stellt sich kurz vor. 

Wahl der Stellvertreterinnen und Stellvertreter nach der Geschäftsordnung des Landesschulbeirates 

Wahl von zwei Schülervertreterinnen oder Schülervertretern: 

Vorgeschlagen werden Frau Merle Timmer, Herr Yazan Abo Rahmie, Herr Cajus Binz, Herr Benedict 
Boll, Herr Samuel Goldmann und Herr Felix Stephanowitz.  
Frau Timmer, Herr Abo Rahmie, Herr Stephanowitz und Herr Goldmann erklären sich bereit zu 
kandidieren, stellen sich vor und beantworten die Fragen der Mitglieder. Es wird eine geheime Wahl 
durchgeführt. Die meisten Stimmen entfallen auf Felix Stephanowitz (24 Stimmen) und Samuel 
Goldmann (22 Stimmen). Beide nehmen die Wahl an. 



Wahl von zwei Vertreterinnen oder Vertretern des pädagogischen Personals: 

Vorgeschlagen werden Herr Joachim Koschinski, Herr Frank Körner und Herr Erik Nowarra. Alle 
Kandidaten nehmen die Kandidatur an und stellen sich vor. Es wird eine geheime Wahl durchgeführt. 
Die meisten Stimmen entfallen auf Herrn Nowarra (26 Stimmen) und Herrn Körner (25 Stimmen). 
Beide nehmen die Wahl an. 

Wahl von zwei Elternvertreterinnen oder Elternvertretern: 

Vorgeschlagen werden Frau Dr. Karen Laschke, Herr Constantin Saß, Enrico Berndt und Herr Steffen 
Reinecke. Frau Dr. Laschke, Herr Berndt und Herr Reinecke nehmen die Kandidatur an. Die 
Kandidaten stellen sich vor und beantworten die Fragen der Mitglieder. Es wird eine geheime Wahl 
durchgeführt. Die meisten Stimmen entfallen auf Frau Dr. Laschke (30 Stimmen) und Herrn Steffen 
Reinecke (23 Stimmen). Beide nehmen die Wahl an. 

Wahl von zwei Vertreterinnen oder Vertretern der gesellschaftlich relevanten Gruppen: 

Vorgeschlagen werden Frau Lydia Puschnerus, Frau Dr. Elke Wittkowski, Frau Sandra Theede und 
Frau Heike Breuning. Nur Frau Puschnerus nimmt die Kandidatur an und stellt sich kurz vor. Es wird 
geheim gewählt. Mit 33 Stimmen wird Frau Puschnerus mehrheitlich gewählt. 

Wahl von zwei Vertreterinnen oder Vertretern des Beirates Berufliche Schulen: 

Vorgeschlagen werden Frau Isabella Vogt-Schwarze, Frau Anke Sperlich und Herr Kai Oberbach. Frau 
Vogt-Schwarze und Herr Oberbach nehmen die Kandidatur an, stellen sich kurz vor und beantworten 
die Fragen der Mitglieder. Es wird eine geheime Wahl durchgeführt. Bei mehreren Enthaltungen 
werden beide mehrheitlich gewählt. Frau Vogt-Schwarze und Herr Oberbach nehmen die Wahl an.  

Herr Heckel dankt Herrn Plaen und Herrn Gaspers für ihre Arbeit als Wahlleitung und vor allem für 
ihre Hilfe beim Nutzen von Nemovote.  

 
TOP 8: 
Verschiedenes 
 
Die Sitzungen des LSB finden vorerst weiterhin als Videokonferenzen statt. Herr Heckel gibt einen 
Ausblick auf das laufende Jahr. Vorschläge zur Gestaltung der Sitzungen werden gerne 
entgegengenommen.  
Herr Duveneck gratuliert dem gewählten Vorstand, ebenso den nicht gewählten Kandidaten, der 
Wahlleitung und dem alten Vorstand. 
Herr Heckel dankt ebenfalls allen und schließt die Sitzung. 

Peter Heckel       Andrea Schreiber 
(Vorsitzender)      (Protokollantin) 

 
 


